
 Interrogazione n. 1279 

presentata in data 5 settembre 2024 

 a iniziativa dei Consiglieri Bora, Casini, Mangialardi, Carancini, Cesetti, Mastrovincenzo, Minardi, 
Vitri 

 Sulla mancanza di medici pediatri nel Comune di Serra San Quirico  

    a risposta orale 

 

Premesso che: 
 
il Servizio sanitario nazionale prevede per tutti i cittadini, dalla nascita ai 14 o ai 16 anni di età, 
l’assistenza gratuita da parte di un medico specialista in pediatria. Tale figura professionale, per le 
proprie competenze specifiche, rappresenta l’ideale per tale fascia d’età: è infatti l’unico specialista 
in grado, attraverso opportune visite periodiche o d’urgenza, utilizzo di idonee prescrizioni 
terapeutiche o di indagini di laboratorio e strumentali, di effettuare quella giusta cura e prevenzione 
a tutela della salute del bambino; 
la situazione di carenza di medici in generale e di pediatri in particolare, si è manifestata in tutta la 
sua gravità in questi ultimi anni. I pediatri presenti, già insufficienti a far fronte alle richieste, si stanno 
avvicinando rapidamente all’età della pensione e non pare che le istituzioni preposte stiano 
adottando i necessari correttivi. 
 
Considerato che: 
 
Dal  1 gennaio 2021 il medico pediatra di libera scelta, in servizio nel Comune di Serra San Quirico, 
si è trasferito in Ancona, lasciando il posto vacante; 
al momento i residenti del Comune di Serra San Quirico possono scegliere unicamente pediatri che 
esercitano a Fabriano, scelta che costringe i genitori a percorrere 26,2 km (33 minuti di percorrenza) 
ogniqualvolta abbiano bisogno di un certificato medico o di una visita urgente; 

I pazienti in età pediatrica del Comune di Serra San Quirico sono circa 300 e le loro famiglie 
reclamano il diritto alla libera scelta di un pediatra che possa assisterli. A tal fine è stata diffusa 
anche una petizione per sensibilizzare la comunità verso questa problematica così urgente; 
 
Il perdurare dell’assenza di un medico pediatra di libera scelta rappresenta un grave problema per 
le famiglie i cui bambini, rimasti senza l’assistenza di base, sono costrette, al bisogno, a ricorrere a 
studi pediatrici privati oppure ai pronto soccorso già oberati dagli accessi ordinari o dove non sono 
presenti unità di pediatria, vedi il caso del Pronto Soccorso di Fabriano. 
 
Ritenendo: 
 
Inaccettabile il perpetuarsi di questa condizione che aggrava la già pessima situazione in cui versa 
il Servizio Sanitario Regionale in termini di mancata risposta ai bisogni di salute espressi dai cittadini 
marchigiani; 

gravissimo che la Giunta regionale non riesca a trovare attraverso l’Ast di riferimento una soluzione 
a questa situazione che mette a rischio la salute e la qualità della vita di una categoria di assistiti, i 
bambini, che si ha invece il dovere di tutelare; 

necessario che la Regione Marche adotti tempestivamente atti e provvedimenti per rendere effettivo, 
reale e immediato il diritto alle cure e alla salute dei piccoli pazienti che vivono e risiedono nel 
Comune di Serra San Quirico garantendo loro il diritto di avere un pediatra che si trovi nel medesimo 
comune anche in considerazione della disponibilità di spazi per ospitarne l’ambulatorio. 

Tutto ciò premesso,  
 



INTERROGANO 
 
Il Presidente della Giunta regionale e l’Assessore competente per conoscere: 
 
quali atti e provvedimenti politici, amministrativi e gestionali intendano tempestivamente adottare al 
fine di consentire che il diritto alle cure sanitarie e alla salute dei piccoli pazienti residenti nel Comune 
di Serra San Quirico sia immediatamente accessibile, diretto e concreto. 
 


